
0707华侨华人华侨华人责编：张永恒 邮箱：guojihwb@126.com责编：张永恒 邮箱：guojihwb@126.com

2017年9月29日 星期五

狮城唐人街彩灯迎中秋

近日，为喜迎中秋，新加坡唐人街举行花灯亮
灯仪式，上千盏带有浓浓复古风的手工花灯争奇斗
艳。新加坡总统哈莉玛出席仪式，与数千名观众一
同观赏。

庆中秋系列活动将持续至10月19日，其中首次
举办的“中秋‘家’节”活动于 9 月 24 日举行，民
众可携带家人一起前往活动现场，参与月饼制作、
品茶和书法挥毫活动。10 月 1 日还将举行大型游灯
会以及中秋街头市集、中秋综艺晚会和儿童灯笼彩
绘比赛。

此外，新加坡滨海花园庆中秋活动于 9 月 22 日
晚拉开帷幕。活动内容包括灯展、传统文化表演
等，公众可逛中秋市集和小吃街，也可参与画灯
笼、做中国结、猜灯谜等活动。

（来源：新华网）

中法文化论坛在里昂举行

以 《“一带一路“：中法文化汇流和共享》 为
题的第二届中法文化论坛近日在法国里昂开幕。法
国总统马克龙致信祝贺，鼓励两国文化艺术领域的
交流与对话。

论坛开幕式在里昂市政厅举行，中国全国人大
常委会副委员长陈竺、中国驻法大使翟隽、法国前
总理让·皮埃尔·拉法兰等中法各界嘉宾约500人见证
论坛揭幕。

（来源：中国新闻网）

华裔女法官晋升至上诉庭

马来西亚4名女法官日前获跃升至司法部最高行
列，其中高庭法官拿督杨惠婵是唯一获跃升到上诉
庭的华裔法官。

64岁的杨惠婵来自马来西亚柔佛州，自 1977年
开始担任总检察署联邦律师，2009年1月5日受委担
任司法专员，于2011年8月10日跃升为高庭法官。

随着杨惠婵与另外 3 名女法官跃升后，目前 16
名联邦法院法官中有 4 人为女性；29 名上诉庭法官
里有15名女法官。 （来源：中新网）

中澳小艺术家同台献艺贺中秋

近日，中澳小艺术在悉尼国际会展中心举行
2017“文化大乐园”优秀才艺学生交流团 《朵朵花
儿向阳开》的开演仪式。

来自中国各地的青少年艺术新秀携手悉尼本土
演出团体，为当地华侨华人带来中秋喜庆。

“优秀才艺学生交流团”来自中国，由精心选拔
的才艺学生组成，曾赴英国、法国、日本、美国、
加拿大等地演出。

（来源：中国新闻网）

动感音乐拉开舞台的帷幕。模特们有的身披飘逸
唯美的雪纺纱，有的身着套装，多套黑色缎面晚礼服
更是让人惊艳。再次将“条纹风”带到国际顶级时尚
舞台的是一名祖籍安徽的华裔设计师——胡媛媛。这
名在美国创业的“80 后”认为，新时代女性形象是

“像男人一样工作、独立，而且性感”。而胡媛媛本人
的经历，正是诠释这一形象的最好范例。

从华尔街走进时装界

先是留学德国学习金融，学成后到美国华尔街工
作，再到毅然辞职攻读全美最有名的设计学院——帕
森斯学院，胡媛媛在“三级跳”中实现华丽转身。

2013 年，她创立自己的时装品牌，风格上既有东
方的婉约细致，又有美国大都市的简单利落。店铺开
在了纽约下城时尚人士聚集的 SOHO 区，在大牌云集
的纽约时装界自立山门。

在今年的纽约时装周上，胡媛媛推出了当季秋冬
新装，吸引不少时尚观察者驻足。飘逸唯美的雪纺纱
搭配条纹展现秋装的清新亮丽，套装搭配条纹则彰显
高雅气质。压轴的多套黑色缎面晚礼服更是让人惊
艳，裙摆摇曳展现柔情似水的女人味，不规则却利落

的剪裁尽显女人优雅迷人的性感风采。
据她介绍，“条纹风”的设计灵感来自曼哈顿鳞次

栉比的高楼大厦。“纽约人生活节奏快，穿衣崇尚简单
明快，黑白灰搭配是主流，同时又非常注重走性感路
线，女性乐意展示自己的妩媚曲线。”

鲜花掌声背后的努力

充满鲜花与掌声的光鲜背后，是胡媛媛没被外界
所看到的努力。在花旗银行工作三年之后，她毅然决
定辞职去攻读全美最有名的设计学院——帕森斯学
院。“不太入流”的专业背景、昂贵的学费以及苛刻的
学科要求，对胡媛媛来说都是不小的挑战。

“学业压力很大，学生基本是在高压状况下迅速熟
悉起服装设计和制作。”胡媛媛说。虽然日子艰苦，但
从帕森斯毕业的设计师却很最受业界欢迎。毕业过
后，胡媛媛先后进入里两家美国顶级时尚品牌任设计
助理。

“这两段经历大大提高了我对时装业的了解，也让
我学会了确立自己的设计理念。”胡媛媛说，“衣服不
仅用于穿着，更应是女性获得自信和能量的一种方
式。”

作为一名女性设计师，胡媛媛把自己的时尚观融
入了服装。这名大家眼中“女强人”的设计硬朗中不
乏柔情，线条明朗、颜色搭配大方、剪裁干练，吸引
了众多粉丝，其中不乏好莱坞大牌女星。

回国发展的最好时期

当被问起是否会回中国发展的时候，胡媛媛一下
就给出肯定的答案：“当然啦，中国是我的故乡嘛。”

对于中国时尚行业的发展，她也十分看好：“中国
时尚行业处在前所未有的发展机遇，无论政府推动还
是民间热情，都对这个领域的人才培养极其有利。”

眼下，胡媛媛正在筹备建立自己品牌的上海旗舰
店。此外，她和她的团队每年都会多次回中国出差，
参加各种沟通活动以及商业洽谈。

“中国时装设计方兴未艾，目前是中国设计师在国
际时装界展露头角的最好时代。”胡媛媛说，“中国与
国际社会在各个领域的对接越来越紧密，互联网技术
又大大降低了时装交流、展示、推广的门槛和成本。
这为新一代设计师挑战权威、颠覆前人，提供了前所
未有的机会和条件。”

（来源：新华网）

“华助中心”为侨服务暖侨心
张永恒 于川梓

中国海外交流协会第六次会员大会9月28
日在北京召开，来自五大洲83个国家和地区的
537位侨界代表以及国内相关部门负责人出席
大会，会议协商产生了协会第六届理事会顾问
和理事等。大会期间，国务院侨办、中国海外交
流协会举办了“为侨服务日”活动，体现了“为侨
服务、情暖侨心”的主题。活动期间，还将举行第
4批15家“华助中心”揭牌仪式。
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为庆祝中华人民共和国建立 68 周

年，由中国国务院侨办、中国驻菲大

使馆、菲华各界联合会携手主办的

《文化中国》国庆慰侨文艺晚会，25日

晚在菲律宾文化中心上演。

中新社记者 关向东摄

《文化中国》
走进菲律宾

凝聚侨力 同圆中国梦
中国海外交流协会是由海外侨胞、港

澳台同胞和社会各界代表人士及有关团体
组成的全国性社会组织，宗旨是广泛联系
海外及港澳台侨界人士及团体，增进友好
情谊，开展交流合作。

国务院侨务办公室主任裘援平表示，
近五年来，协会以凝聚侨心侨力同圆共享
中国梦为主题，大力推动工作改革创新发
展，团结调动广大华侨华人积极参与中华
民族复兴大业。“中国海外交流协会将进
一步凝聚爱国热情，壮大友好力量，传递
中国声音，扩大文化交流，强化为侨服
务，在新的历史起点上，团结协作、开拓
创新，为实现中华民族伟大复兴的中国梦
作出新的更大的贡献。”她说。

“华助中心”就是为侨服务中重要的
一项。作为国务院侨办 8 项惠侨计划之
一，首批 18 家“海外华侨华人互助中心”

（简称“华助中心”） 自 2014 年在北京揭
牌以来，已在海外各地陆续落地。这些

“华助中心”植根于侨，凝聚侨力，为海
外侨胞答疑解惑，纾困解难，成为海外一
支为侨服务的新力量。

据当地媒体报道，名古屋“华助中
心”8月 23日下午在名古屋中统大楼举行
揭牌仪式。该华助中心是继东京“华助中
心”之后的日本第二家，由名古屋中国春

节祭执行委员会和爱知华侨华人总会牵头
运作。

近日，中国国务院侨务办公室副主任
许又声走访泰南合艾“华助中心”，并与当
地部分侨界人士座谈。他强调，合艾“华助
中心”应努力做成当地使领馆的好助手。

今天在北京饭店将举行第 4 批 15 家
“华助中心”揭牌仪式。

扶危济困 建温暖之家
“长期以来，中国侨务工作有一个难

点，那就是如何让海外华侨华人更广泛地
感受到祖 （籍） 国的温暖，怎么给他们提
供更多服务。这其中有一个很重要的群体
就是困难群体，包括留学人员、新移民
等，他们的融入问题亟待解决。由于语言
不通，他们中有的人甚至连填表格都很困
难。还有孤儿、孤寡老人、残疾人等，长
期没人关爱照顾。所以我们从 2014 年开
始，和中国海外交流协会共同支持海外有
实 力 、 有 影 响 力 的 侨 团 建 立 ‘ 华 助 中
心’。”裘援平在接受本报采访时说。

裘援平认为，服务侨胞的核心思想就
是调动、挖掘海外侨社内生动力，汇聚各
国侨社的力量，搭建面向所有侨胞，特别
是困难侨胞的综合服务平台，让每个遇到
困难和风险、孤苦伶仃的侨胞都能找到一
个平台，在关键时刻给他们伸出温暖的
手。

目前，在国务院侨务办公室和中国海
外交流协会的大力推动和侨团侨胞的共同
努力下，海外不同国家已建立60个“华助
中心”，这也是“海外侨胞的温暖之家”。
裘援平说：“受到帮助的不仅是华侨华
人，也包括到当地旅游的中国游客，在危
难时刻，都会有人给他们伸出援手。”

“华助中心”的服务项目在每个国家
都不同，但都力所能及依法给华侨华人提
供了必要支持和帮助。总而言之，在国内
经常讲“有困难找警察”，在国外“有困
难找华助中心”，已经成为侨胞心中很深
的烙印。现在有的“华助中心”建立了法
律顾问团，已拥有 4000 多人的志愿者队
伍。一些想做善事的人也到华助中心给予
帮助，让侨胞感到温暖，传播大爱奉献精
神。

为侨服务 浓情暖侨心
中国海外交流协会理事、美国联邦最

高法院出庭律师张军在接受本报采访时表
示，“华助中心”非常有意义，可以帮助
海外侨胞、企业维权。“我作为律师，就
帮助了很多海外的华侨华人，他们大多都
是因为不了解当地法律。比如，留学生到
了美国，父母不在身边，与寄宿家庭或同
学之间产生了纠纷，如何处理是很大的问
题。我每年都会花很多时间帮学校以及留
学生家长了解美国法律，给他们提供帮

助。”张军说。
中国海外交流协会理事、阿联酋华侨

华人联合会副主席余时立在接受采访时
说，阿联酋现在还没有“华助中心”，但
各商会、华侨华人联合会都协助使领馆在
积极帮助当地华侨华人。目前阿联酋有32
家各个省自治区市的商会，侨民在海外遇
到问题，都会找自己家乡的商会求助。

“尤其是迪拜，作为旅游胜地，情况特别
多，比如游客在沙漠走失、出车祸等。因
此，‘华助中心’还是很有必要建立的，
但要根据每个国家不同情况，有针对性地
进行建设。”

巴拿马华人工商总会前会长张德泉在
接受本报采访时也说，“华助中心”能帮
助海外华侨华人融入当地主流社会。最
近，有个侨胞生病回不了家，巴拿马“华
助中心”第一时间进行募捐，帮他治病，
将他送回了家乡。

“虽然‘华助中心’建立时间不长，
但一直在努力提供各种惠侨项目，比如建
立孤儿院、养老院，免费收养孤儿、孤寡
老人等，还建立了救火队、救护队、治安
维护队等，尤其是在非洲、南美洲等治安
状况不好的地区。华侨华人遇到危险和困
难时，第一时间想到的就是向‘华助中
心’求助，一个电话，就会有人前去帮你
处理，奋不顾身，甚至有时是冒着枪林弹
雨赶到现场的。”裘援平说。

图为中国海外交流协会第六次会员大会现场。 于川梓摄
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《一千零一夜》、《波西米亚人》、《欢乐
颂》，世界名曲演奏出一流水准；《红旗颂》、

《帕米尔，我的家乡多么美》、《我爱你中国》，
东方旋律诉说着华人的赤子之心。

随着著名指挥家吕嘉指挥棒的舞动，
演奏家们时而激情澎湃，时而如泣如诉，
旋律的美感恣肆流淌，观众沉浸在音乐的
世界里。这是 9 月 27 日晚在国家大剧院上
演的 2017“文化中国·全球华人音乐会”，
也是国务院侨务办公室、中国海外交流协
会为庆祝中华人民共和国建国 68周年，为
侨胞奉上的艺术盛宴。

华人音乐家达到世界一流的自信并非
自夸，如今，在世界很多一流乐团里，都
能见到华人的身影，吕嘉就是其中之一。

24岁时，吕嘉获得意大利特兰托的安东
尼奥·普兰佩得罗第国际指挥大奖赛第一
名，从此开始职业指挥家生涯。26岁起，他在
德国、意大利、瑞典等各大歌剧院、乐团担任
音乐总监，迄今已在欧美及亚洲一流歌剧院
和交响乐团中指挥演出2000余场。

从 2014 年开始，全球华人音乐会第一
次与观众见面。一年后，得益于多方努
力，汇聚顶级音乐人的全球华人乐团在北
京正式揭牌，吕嘉担任团长。

“全球华人乐团从组建时的新鲜感到愈
加强烈的主人翁意识，变的或许是演出曲
目，不变的是全球华人音乐家对回‘家’
的渴望和对音乐的执着。”吕嘉说，将全球
华人音乐家组织起来，建立一个乐团，是
他在德国求学时就有的梦想。而回中国投
身音乐事业，让中华文化艺术能够被世界

“听见”，这是很多华人音乐家的共同梦想。
“为此，尽管 9月是全世界各个乐团新

乐季开始的时候，各国华人音乐家们还是放下工作，不远
万里赶回祖 （籍） 国参加演出。”吕嘉说。

“不仅是为了回‘家’，也是为了搭建中西音乐沟通的
桥梁。”吕嘉说，虽然我们用的表现形式是起源于西方的交
响乐，但被一群东方艺术家演绎得一样好，这就更好地展
现和提升了中华文化的魅力。

吕嘉介绍，此次选取的曲目不但“中西合璧”，还很有
“一带一路”特色。《一千零一夜》来自阿拉伯世界，《草原
上升起不落的太阳》 又是中国少数民族的歌曲，都是“一
带一路”上的艺术瑰宝。

全球华人音乐会的尾声，随着吕嘉抬起手，做了一个
激昂的结束手势，来自中国以及世界各地的华人音乐家结
束精彩演奏，起身向观众致意，掌声经久不息。

（来源：中国新闻网）
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图为著名指挥家吕嘉在演出。 （资料图片）


